



ECONOMÍA | Opinión

Los peligros de repatriar

El paquete de perdón fiscal que avanza en el Congreso deja el paso libre al ingreso de capitales de origen dudoso y al lavado de dinero. Las consecuencias de la controvertida medida.

POR DELIA FERREIRA RUBIO

El proyecto de ley que discute el Congreso en estos momentos, con un trámite de urgencia que restringe notoriamente el debate, incluye dos elementos centrales: la moratoria para los evasores y el blanqueo para todos y cualquiera. La cultura del cumplimiento de los deberes no se construye premiando a los que incumplen. Ese es el mensaje claro y contundente que el Gobierno ha transmitido. El proyecto premia a los evasores con descuentos en las multas, sanciones e intereses, les otorga un plan de cómodas cuotas para pagar y hace caducar todas las investigaciones y procesos judiciales, a excepción de aquellos que tengan sentencia firme, que son contados con los dedos de una mano. Algún día deberíamos probar la receta contraria: ¿por qué no premiar a los que siempre cumplen?



Pero más grave aún que la moratoria es el blanqueo de capitales propuesto por el Gobierno. Un blanqueo tan amplio y generoso que incluye la creación de un "impuesto especial" que va del 8% al 1% del capital blanqueado y que podrá ser pagado hasta en 10 años. Además, la Presidenta de la Nación podrá incluso disminuir esas alícuotas. El premio no termina ahí, sino que libera a todos los responsables de todas las acciones civiles, penales, comerciales, profesionales y administrativas que pudieran corresponder.

Las luces de alerta se han encendido porque un blanqueo de semejante amplitud, abre la puerta al ingreso de capitales de dudoso origen o a operaciones de lavado de dinero. El oficialismo se ha esforzado por destacar que hay un artículo en el proyecto que mantiene el sistema de control de lavado de dinero establecido en la legislación argentina, pero también hay un artículo que especifica que la AFIP no podrá indagar el origen de los fondos, ni la fecha en que fueron adquiridos. Dos circunstancias agravan la preocupación por las posibles consecuencias indeseadas del blanqueo. Por un lado, la estrecha vinculación que existe entre el lavado de dinero y la corrupción política. Por otro, el blanqueo se aprueba en un contexto marcado por las recientes investigaciones judiciales vinculadas al narcotráfico y a la comercialización de efedrina, que han rozado incluso el financiamiento de la campaña política del oficialismo. La Argentina no es el primer país que ha recorrido ese sendero. La experiencia internacional parece indicar que no es el más adecuado.

* Titular del capítulo argentino de transparency Internacional

Nuevo Audi A3

Nuevos motores y bajo consumo. Consulte por Financiación Especial!



Tus Estrellas Favoritas

Entrevistas, Fotos, Videos & Mucho Más en Novebox. ¡Regístrate Ya!

MÁS ECONOMÍA

El primer año de Cristina

La gestión del anuncio

Qué hay detrás del proyecto para repatriar capitales

Razones y costos del polémico blanqueo

Opinión

Los peligros de repatriar

Difícil debut de la ministra de Producción

Giorgi, entre Moreno y la rebelión interna